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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 05 de janeiro de 2024 

 

Aos 5 (cinco) dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e vinte e 

um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João Sampaio 

Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, Isménia 

Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

Logo a iniciar, o senhor Presidente desejou aos senhores vereadores um bom ano de 2024 

(dois mil e vinte e quatro), com muita saúde e muitas concretizações. Os senhores 

vereadores agradeceram e retribuíram os votos formulados pelo senhor Presidente. ------ 

Seguidamente, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 22 (vinte e dois) de 

dezembro à consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia 

alguma correção ou alteração a fazer à mesma. Não tendo sido solicitada qualquer 

alteração, foi esta ata posta a votação, tendo sido aprovada por unanimidade. ------------ 

Prosseguindo e ainda no período antes da Ordem do Dia, o senhor Presidente deu 

conhecimento aos senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas 

ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal. ------------------------------ 

Igualmente, informou que, relativamente a 5 (cinco) pontos da Ordem de Trabalhos, 

designadamente do ponto nº 9 (nove) ao ponto nº 13 (treze), que dizem respeito à União 

de Freguesias Cibões e Brufe, apenas serão para ratificar, dado que o respetivo pagamento 

no valor de 17.190,32 € (dezassete mil cento e noventa euros e trinta e dois cêntimos) já 

foi efetuado até 31 (trinta e um) de dezembro. -------------------------------------------------- 

Depois disso, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se pretendiam usar 

da palavra para expor ou pedir esclarecimentos sobre algum assunto. Foi respondido que 

não. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades e 

iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, tendo comunicado: ------------------------- 

- Na próxima reunião será apresentada uma lista dos projetos que terminaram a 31 (trinta 

e um) de dezembro, sendo igualmente dado conhecimento dos apoios e reforços 

financeiros, verificando-se, consequentemente, uma diminuição na verba do Banco 
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Europeu de Investimento (BEI), pois, na atualização do mapa que está a ser elaborado, 

verificar-se-á que a verba inicial era bem superior à utilizada. -------------------------------- 

- A próxima reunião será no dia 19 (dezanove) de janeiro, às 10:00 (dez) horas. No final 

dessa reunião iremos visitar a empresa EDIGMA, em Adaúfe, onde teremos oportunidade 

de experimentar, in loco, soluções tecnológicas para visitas virtuais imersivas que 

poderão vir a ser usadas para a promoção do concelho de Terras de Bouro, com particular 

enfoque do Parque Nacional da Peneda-Gerês, localmente ou em feiras e eventos no país 

e no estrangeiro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

- No dia 7 (sete) de janeiro terá lugar, no Auditório Municipal, o XXIII Encontro de Reis, 

para o qual já estão inscritos 12 (doze) grupos participantes, incluindo a Banda de Música 

de Carvalheira. Com a antecedência necessária, foi comunicado ao senhor Padre 

Fernando Bento, Pároco da freguesia de Moimenta, que esta iniciativa deixava de ser 

organizada na Igreja Matriz, tendo-lhe sido enviado um agradecimento pela cedência 

daquela Igreja, onde, durante muitos anos, se realizou o Encontro de Reis. ----------------- 

O donativo aos grupos participantes, que era de 100,00 € (cem euros), este ano passou 

para 150,00 € (cento e cinquenta euros). --------------------------------------------------------- 

-  Conforme já referido na ata da reunião anterior, foi nomeado para vogal da Unidade 

Local de Saúde (ULS) de Braga, que engloba os Centros de Saúde de Braga, Amares, 

Terras de Bouro, Vila Verde, Vieira do Minho e Póvoa de Lanhoso, o senhor Professor 

Doutor Américo Afonso, não tendo ainda sido nomeado o presidente do Conselho de 

Administração desta nova Unidade. --------------------------------------------------------------- 

- Fez-se um apanhado das contraordenações referentes aos anos de 2021 (dois mil e vinte 

e um), 2022 (dois mil e vinte e dois) e 2023 (dois mil e vinte e três), sendo que em 2023 

(dois mil e vinte e três) ainda faltam cobrar 4.000,00 € (quatro mil euros). Trata-se de 

contraordenações rodoviárias. --------------------------------------------------------------------- 

- O Município tem, ainda, para receber de Fundos Comunitários cerca de 300.000,00 € 

(trezentos mil Euros). ------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia 17 (dezassete) de janeiro, pelas 18:00 (dezoito) horas, vai realizar-se uma 

cerimónia no Salão Nobre dos Paços do Concelho, na qual se procederá à entrega de um 

cheque de 250,00 € (duzentos e cinquenta euros) aos pais de 55 (cinquenta e cinco) 

crianças, sendo este apoio atribuído no âmbito das alterações introduzidas ao 

Regulamento de Incentivo à Natalidade. ---------------------------------------------------------  

- Tendo falecido o funcionário desta Câmara Municipal, senhor José Arantes Roupar, é 

apresentado um voto de pesar, que irá ser submetido a votação, e cujo teor se transcreve:  

“Foi com profunda tristeza e consternação que tomámos conhecimento do falecimento, 

aos 62 anos de idade, do colaborador desta Câmara Municipal, José Arantes Roupar, 

vítima de doença prolongada. ---------------------------------------------------------------------- 
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O Sr. José Arantes Roupar nasceu a 21 de dezembro de 1962, na freguesia da Ribeira, 

concelho de Terras de Bouro. ---------------------------------------------------------------------- 

Iniciou as funções de telefonista desta autarquia em 01/09/1986, em regime de contrato 

de trabalho a termo certo. --------------------------------------------------------------------------- 

Em 1 de setembro de 1991 ingressaria no Quadro Privativo da Câmara Municipal para o 

exercício das mesmas funções, que desenvolveu até à hora da sua partida. O Sr. Roupar, 

como era conhecido por todos, desenvolveu com reconhecida mestria, dedicação e 

competência as funções de telefonista durante todo o seu percurso profissional. ----------- 

A sua partida entristece esta grande família composta por todos os colaboradores desta 

autarquia. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

À sua família e amigos, a Câmara Municipal apresenta as mais sinceras e sentidas 

condolências”. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

- Nos dias 23 (vinte e três) e 24 (vinte e quatro) de janeiro haverá mais uma campanha de 

recolha de sangue, sendo no dia 23 (vinte e três) no Centro de Animação Turístico do 

Gerês e no dia 24 (vinte e quatro) nos Serviços Educativos Municipais, em Moimenta. 

Esta iniciativa decorrerá entre as 9:30 (nove horas e trinta minutos) e as 13:00 (treze) 

horas. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Depois destas informações, o senhor Presidente perguntou de novo aos senhores 

vereadores se pretendiam usar da palavra, ao que foi respondido que não. ------------------ 

O senhor Presidente retomou a palavra, tendo comunicado aos senhores vereadores que 

no dia 4 (quatro) de janeiro de 2024 (dois mil e vinte e quatro) participou, em 

representação da Câmara Municipal, numa reunião na Escola Profissional Amar Terra 

Verde (EPATV), em Vila Verde, tendo esta reunião como único ponto da Ordem de 

Trabalhos a apresentação e votação do Plano de Atividades e do Orçamento para o ano 

de 2024 (dois mil e vinte e quatro). Posto este ponto a votação, disse o senhor Presidente, 

foi aprovado por maioria, com a abstenção da Câmara Municipal de Terras de Bouro, o 

que se ficou a dever ao facto de, em tempo oportuno, ter sido alertada a Direção/Gerência 

de ignorar completamente o Município de Terras de Bouro, ao não realizar qualquer 

iniciativa pedagógica, de lazer ou outras atividades inerentes às funções da EPATV. ----- 

Em relação ao Plano de Atividades, o senhor Presidente disse que lamenta que não tenham 

pensado em duas ou três atividades que pudessem ser desenvolvidas em Terras de Bouro, 

como noutros tempos aconteceu, por exemplo, com a exposição “Ovos da Páscoa”, que 

era realizada no largo do fontanário, em frente ao edifício da Câmara. ---------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores que na próxima 

reunião trará um documento/informação a explanar resumidamente a transferência de 

verbas para a construção dos edifícios de Amares e Vila Verde, sem que tenha sido 

realizado um registo ou escritura a favor de Terras de Bouro. -------------------------------- 
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Ora, disse o senhor Presidente, este assunto tem que ficar resolvido, devendo, para o feito, 

ser redigido um documento, pelo qual fique definitivamente plasmado que Terras de 

Bouro tem 20% (vinte por cento) no polo da Escola de Amares e 20% (vinte por cento) 

no polo da Escola de Vila Verde. Neste sentido, informou o senhor Presidente, que já 

reuniu com o senhor Dr. Paulo Valente Monteiro, jurista do Município, para este redigir 

uma carta para as duas Câmaras Municipais, de Amares e Vila Verde, através da qual 

fique esclarecido que 20% (vinte por cento) do valor destes edifícios é de Terras de Bouro. 

Esse documento ficará pronto até à próxima reunião do Executivo. ------------------------- 

É que, reforçou o senhor Presidente, mais de um milhão de Euros já foram transferidos 

pelo Município de Terras de Bouro para a construção dos edifícios daquela Escola e não 

há qualquer retorno para o concelho de Terras de Bouro, pois, enquanto os concelhos de 

Amares e Vila Verde têm polos escolares construídos e a funcionar, Terras de Bouro não 

tem nenhum, nem há documento que sustente que a Câmara Municipal de Terras de Bouro 

também é proprietária daquele património. ------------------------------------------------------ 

Definitivamente este assunto tem que ficar resolvido, disse o senhor Presidente, nem que 

para isso seja necessário avançar pela via judicial. --------------------------------------------- 

Esta Escola, informou o senhor Presidente, é frequentada por alunos de mais de 19 

(dezanove) nacionalidades. ------------------------------------------------------------------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente transmitiu aos senhores vereadores que no dia 22 

(vinte e dois) de janeiro estará presente numa iniciativa da Escola Profissional Amar Terra 

Verde, que decorrerá desde esse dia até ao dia 25 (vinte e cinco), e para a qual os senhores 

vereadores também serão convidados. Caso pretendam fazer alguma intervenção, 

deverão, previamente, concertar com o senhor Presidente o/s tema/s a abordar. ----------- 

De novo o senhor Presidente perguntou aos senhores Vereadores se queriam usar da 

palavra, não tendo havido qualquer pedido de intervenção. ----------------------------------- 

Para finalizar, o senhor Presidente entregou aos senhores vereadores uma Brochura do 

Plano Municipal para a Igualdade e não Discriminação do Município de Terras de Bouro.  

Sendo dez horas e quarenta e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------- 

 


